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ACTA L7
SESTÓN ORDTHAH.IA

la Ciudad de luticalpa, DepaÉarnento de Olancho a los Trece días del
de lulio del año dos mil Diecisiete, slendo las Tres de Ia Tarde y

unidos en el Salón de Sesiones *nDR. JUAN §ARMIENTO GA[-INDO*,

siguiente agenda. r ,
1.- COMPROBACTON DEL QUORUM.
El Señor Alcalde por Ley comprobó el quórum establecido por la Ley.
2. APERTURA DE LA SESIÓN.
El Señor Alcalde por Ley dio por abierta la seslón siendo tas Tres de la
Tarde.
3.. INVOCACION A DIOS.
El señor Alcalde Municipal por Ley solicito al Regidor Municipal Marco lván
Chávez, que realice la Invocación a Dios.
4.- LECTURA, Dr§CUSIÓN y APROBACTON DE LA AGENDA.
La Secretaria Municipal procedié a dar lectura a la agenda, después de una
amplia discusión fue aprobala por unanirnidad.
5.- LECTURA, DISCUStrON, RATTFTCACTON y AFROBACTO$¡ DEL
ACTA ANTERIOR.
I-a Secretaria Municipa! dio lectura al acta de Ia sesión anterior, después de
una amplia discusién fue aprobada por unani¡nidad.
5.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA Y RECIBIDA.
A, Se dio lectura a una nota enviada por Ia Dlrectora del Cerrtro de
Educación Básica Miguel Morazán Abogada Claudia Ma¡'icela Mendoza

Itando a Xa Honorable Corporación Mt¡r¡icipal como máxima autoridad

para celebrar Sesión Ordinaria de Corporacién la que presidió el señor
alcalde por Ley HUNIBERTO MADRID ZERONT Ia aslstencia de los
señores regidores: DON JUSTO PASTOR BREVE MENA' §RA.
MARrA DE lá CRUZ ZELAYA FERNANDEZ, DON CARLOS AGU§TIN
CARRASCO, DON HECTOR VrDAL CERRATO ZELAYA, DON MARCO
rvAN CHAVEZ REYES, SRA. JUANA CLEMENTTNA DrAZ ROSALES,
DON VTCTOR MANUEL CERRATO CRUZ, SRA. MARTHA AMELTA
ESPTNAL MATUTE, DON JOSE GT MERCTNDO PADILLA ROMERO,
SRA. ELVIA JOSEFINA AMADOR MUÑ OZ y la asistencia de BRENDA
YAMILETH MEN DEZ CARRASCO, Secretaria Municipal, se desanolló la
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del municipio, se Ie otorgue en calidad de Us físico del

centro educativo, a favor de la Secretaría de Educacién de Honduras, pCIr

el termino de 1ü años consecutivos. Para cumpl¡r con los requisitos que el

proyecto construcciones escolares requiere para poder dar trár¡ite a la

ración, del auditario de dlcha institucién.
pués de una anilplia discusión Ia Hanorabtre Conporación

unicipal aprobó por Mayoría dar en calidad de usufructe por el
término de 1O años consecutivos el edificio físico del Centro de
ed_ucación Básica Miguel Morazán a favcr de Ia §ecretaría de

n de Honduras,
La Regidorc Municipal Elvia rlosefina Amador expreso que no está de
acuerdo en que este'edificio municipal se dé por diez años en usufructo,
porque es demasiado tiempo.
El señor Comisionado Municipal expreso que cree que no se debe de dar
en calidad de usufructo por tanto tiempo, porque es poco el trabajo o
reparación que construcciones escolares hará en el mejoramiento de este
edificio y es una,rcserya que la rnunicip-al{dad tiene que puede utilizar
como garantía, o ver si lo dan pero por menos tiempo.
B. Se dio lectura a una nota envlada pgr lá $rectora Departamenta!
Mae. Iris Marisela Ávila Zelaya solicitando a la Corporación municipal en el
rnarco de la visita a nuestras tierras O'lanühtnas.de lá,,máxima autoridad
de Educación ta Doctora Rutilia del Socorro Calderón, secretaria de estado
en el despacho de educación, soticitamos muy respetuosamente nos
colaboren con el pergamino de mención Honorifica como h{uésped de
Honor del depaftamento de Olancho. Como Olanchanos quere¡'nos hacer
sentir a Xas autoridades que nos visitaran con el calon humano que nos
caracteriza y se lleven una buena lmpresión de nuestro departamento.
7. - REYISION DE CUMPLIMIEÍ{TO DE ACUERDO§.
A. La tlonorahle Corporación Municipal aprobó por unanimldad
a petición del señor alcalde municipal la realización de un cabildc
abiefto educativo de Rendición de Cuenta y Transparencia de Ia
Dirección Distrital, para el día viernes 18 de Agosto det presemte
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a las nueve de tra rfiañana ñe§ de Ia
Munic§palidad.
8.. INFORMES.

En este punto no hubo"

9:- PROYECTOS, DICTAMENES Y MOCION
Er¡ este punto no hubo.

. ASUNTO§ VARIOS
A, Se dio participación a vecinos de la colonia Modelo, Gr*illermina

Guifarro y pa¡te Sur del tsarrio la Hoya quienes solicitan a Ia Honorable
n Municipal les ayuden a soluc¡onar el prCIblerna que geilera el

agua lluvia. por lo que solicitan: apeñura Ia finalieación de la segunda
avenida en el tramo que debe conectar cofi §a carretera pavirnentada que
de -luticalpa conduce a Catacamas. continuación del pavimento hacia !a
segunda salida a la pavimentada, caja puente en el final de la prirnera
avenida frente al Gualiqueme, continuaclón de pavimenb de la qulnta y
sexta calle hacia el río, caja puente en la calle de tierra de la colonia
modefo que conecLa con el pavimento, ernbaular las aguas que caen en Ia 

I

colonia Mina Guifbrro y colonia Modetro hacia el rio. De las slete puntos . U

solicitados a ustedes como corporación municipal sabrán escoger a través H
de su ingeniería que es lo más conveniente para mitigar este problema . á
Firman la nota 12 personas vecinas de las mlonias antes rnencionadas. ,p a
El señor alcalde municipal expreso sentirse feliz porque los vecinos de , 

=estas tres colonias están presentes en esta sesión de corporación para 'y:
tratar conjuntarnente de buscar una solución a los prablemas piantead as, 

é1
Ios anima a seguir adelante en todas sus luchas y que tengan la seguri ¿a*:1
que como corporación rnunicipal les vamos ayudar, haciendo todo §o

poslble en rnejorar sus colonias y hacer lo rnejor que se pr,¡eda en esta
ocasión. Todos coftocemos de tra vulnerabilidad de tra ciudad ante Ias !truvias
que han estado cayendo. donde el 100% de las calles de tierra de la zCIna

urbana y rural están totalmente dañadas, estamos ante una crlsis de la
infraestructura vial y esto es a caLisa de Ia cantidad de agua que cae y que
el pavirnento no lo absorbe si no que corre y va a dar a las colonias antes

ncionadas, provocando un caos y esto a consecuencia de que estamos
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pagando factura de las acciones detr ayerx po §e I planifico Ia

r\ construcción de un alcantarillado para la recotrecc¡ón de agua lluvia, por

\ eso ya pronto tendremos el Plan Maestro para las Aguas l-lur¡ias, porque

*u)*luticalpa tiene problemas serios de drenaie de agua. La Colonla Mlna

\\C\farro fue construida donde antes era los resurnide¡'os de !a ciudad y esCI

un error haberlo permitido, pero ahora no podernos ltrorar y hay que

alternativas y eso significa hacer una.qran inversión,
El señor alcatde rnunicipal expreso que larnenta que los veclnos no
protestaron cuatro años atrás cuando se hizo la pavimentación de la calle

cuatro carriles porgue recuerda que ahí habían dos cajas puentes y
solo construyeron una y eso que lo que hiciercn fue poner Lrna alcantarllla,
porque no liega ni a caja puente lo que hicleron, porque hey hacer esta
propuesta es algo bien complicado porque rornper ese pavi¡tiento no es
fácil y significa hAcer un daño a lo ya construido y drenar el agua no es
fácil, porque ahora hay casas construidas. Expreso que la rnejor alternativa
es la últimar pt,gpuesta g-ue con ayuda'de ingeniería busquernos embaular
las agua§ ll,uvias y eúé,letrlos como vecinos ántren, en negociación con las
personas que han invadido y que desalojen las viviendas, para mandar el
tractor pal:a cofi9§ll'ir,,las avenidas hacia el rio, que de esta negociaciórr le
traigan una acta de compromiso donde estén los lineamlentos pactados,
para que la misrna sirva de sustento de lo acordado, que se haga e§ relleno
necesario, pcrque no podemos parar el desarrollo de Juticalpa"
El señor German Sáenz expreso que los números son claros y el problenra
está situado en tres casas qué han construido en áreas verdes que son de
la colonia al rnargen izquierdo de la calle, pide a la corporación que tomen
una decisión o se afectan estas tres casas de habitación que ni siquiera
escrituna tienen o se sigue afectando las 300 viviendas que enfrentarnos
este problema.

La Corporacién Municipal acordó que el señor Ger¡man sáenz
traiga a la §ecretarla Municipal us listado de nomhres de las
persona§ que eH su momento fuersn reubicados en colonia
Solidaridad y l,Ianeca de Mencias y q§€ ella busque los puntos de

donde quedó plasmada xa aprobaelén de !a reubicactósr de
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estas familias y que estas áreas pasarían a ser áreas nt
una vez teniendo esta información, ta c§rporacióxr
tomara una decisién atr respecte.

odos tros rnlemhros de Ia Cerporación Municipatr expresaron que
en Ia mejer disposición de ayudar y darle r¡na so§uc§ésr aÍ

problerma que enf¡'entan los vecinos de Ia Colonia Mina Guifarroo
Modelo y barrio Ia Hoya.

señor alcalde municipal solicib a la secretaria munlclpal que egrvié una

nota al Ingeniero Domínguez notificándole que la corporación nrurnicipal

aco¡'dó que comience a e§aborar el estudio de embaulado de dos ca§§es de

[a Colonia Modelo.
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B. Se dio partlcipacién al señor [\elson Rodríguez quien expuso sobre eÉ

prcyecto social Centro Agroecológico que está desanroilando en la

comunidad de San PeCro de las Jcyas, solicitando a [a Hcnorable

Corporación Municipal apoyo no econórnico si no acornpañarnie¡'lto corxo
veedores, QU€ sean un aval municipal que tienen conoci¡miento del
proyecto y se convieftan en auditores sociales, que den fe de lo que

esta¡nos elaborando, ya que este proyecto ha estado en el abandono por

más de seis años y que!"emos que vuelva a florecer, por eso requiero que

como corporación me ayuden hacer gestio*ies y los invita a conCIcer las

instalaciones def proyecto.

El señor alcalde rxunicipal le expreso que le gustaría conocer cuáles son'
las ¡.luevas accicnes que se van a hacer y cuái es el beneficio que este
proyecto ie trae a Juticalpa y al Departanientc de Olanc!-'lo, pol'lienCo a su

disposiciÓn e§ departamer:to de Gestién de Frcyectos, pCIr si necesite
elaborar el perfli del proyecto c reaÍizar curalquier gestlón que see

necesarla" Le expresc aI señcr Nelson Rodrígt,rez que cuente cor'¡ e[ apüyr
necesario de §a munlclpa§idad y de [a corporaciér'l nnunlcipal.

C. La Regidora Mur:icipal -luana Clementi*a Díaz solicito a! señar" aicalde
rnuntcipal que rnar¡de & reparar ia ca[[e que pasa frente a su casa de
habitacló*, yü que §a nrlsma se encuentra en rnuy n:a[ estado, y no sclc
requlere raspar[a si no tirar i*aterial selecto.
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. EI reg¡dor Municipa! Héctor Vidal Cerrato informo que realizo !a visita

señor Ramón Daniel sarrniento y él le expreso que la corporación

murricipal pretende ayudarle econémicamente y tre manifesté que Ia

alcaldía de Reitoca y Talanga ayudaron a sus ediles y no han tenido
problema y que el costo de su juicio es de Un Millón de lempiras (Lps.

v
rlo

S00,000.00), §ue si tenemos la voluntad de ayudarle que sea con un

monto de quinientos mil lempiras (Lps. 500,000.üü), qure ia ayuda seria
para él poder pagar su defensa, psrque aun recibe un cheque de Casa de

Gobierno, el cual cobra rnensualmente su esposa y es utilieado en la
educaciórr de sus hijos, él solo informa lc que le dijc.
El seño¡'Comisionado Municipal Luis Zelaya trrías expreso que él no puede

nnformar nada al respecto, porque no asistió a la visita realizada al señor
Ra¡'lrón Sarrniento, porque no se le infor¡'no de ct¡ando seria la visita.
El señor Auditor interno Licdo. Cruz Antonio Tejeda expreso que él ha

consultado al Tribunal Superior de Cuentas y no [e han dadc una
respuesta, pero su criterio es que no está presupr.,lestado y fic hay un

rfiarco legal donde sustentar esto, con esto no quiere decir que está en

contra de Ic que deciden ustedes, pero a veces el ccrazén dice Llna cosa
pero hay que pensar con §a cabeza, para él que mejor sean cau¡telosos.

El señor alcalde municipal por ley expreso que debemss de darle rT rás
pensarnlentc, terrer mejar asiderc legal, hay que pedir Ia apinión de Ia

AMHCN y Gobernación, porque por andar pensandc csn el conazón
podernos corneter r.Jn error admlnlstratlvo el cual poderncs pagar caro e§

día de mañar:a.

E. El señor Camisl*nado Municlpal Luls Er':niqr.*e Zelaya Irías preguntc al

señcr alcalde mu*ntic[pa§ pcr [ey que pasü ctrl §a corrstruccién cieü nlle\ro
Mercado Municipaf {MALL PüPiJ[-AR].

E[ señor a[caÉde mu;r-licipal expresc qt¡e esta atrasar:do la f¿"¡si*n de
BAI\PRCVtr cor¡ BA},IADESA {BANAPROVI} qt}e nü han p*drCc Cef}nir §cs

ruLrros de inversión y estén buscandc !a fcrn'¡a de financiar¡'iientc de {*s
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\ El señor alcaide munlcipat ex$leso'quÉ a partir Ce Ia préxima s*ffilarla se
-0,{ternenzara a trabajar en la nivelaciér¡ de calles.
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F. La Regidsra Musnicipal Elvia Joseflna Amador F¡nuñ*z expreso qLie es

u,'ia Mujer que qu'ere il1ucho a lutica§pa y ie preguntc af señor a§calde

rnL.!r'lic!pal, pcrque per!"rx¡tié que csnstru;yera e[ C§uh de Leones las §etras de
"Jutlcalpa" que quedo bien bonltc por clertc, perc debiercn de !'raber§as

corlstru¡do e§-! §a er'¡trada de §a ciudad de iuticalpa ns efi !a sallda a
Catacamas.

El.¡eñor alcalde municipal expresCI que se va hacer también en Ia entrada
Ia ciudad de luticalpa, la construcción de ias letras y de LJn arco.

G. La Secretaria Municipal hizo entrega a cada uno Ce los miembros de
tra Corporación Municipal una fotocopia del POA 2018 déf *udlta¡' Interno.
11. ACUERDOS, CONVENTOS y RESOLUCTONES.

A. La Hónoráble Corporación Municipal aprobó por Mayoría dar
en calidad de usufructo por el término de 1O,añcs consecutivos el
edificio fisica del Centro de educación Básica" Miguel Morazán a
favon de Ia §ecreta,ría de fducación de Honduras.
ESTUVO PRESENTE

El señor Comisionado Municipal Luis Enrique Zelaya irías,
12.- CIERRE DE LA SESION.
No lTabiendo más que tratar ei señor Alcalde Municipa* por ley cenró la
sesión siendo las Cinco con Cir¡cuer'¡ta y cinco minutos de la Tarde.
RAMOT-¡ DArutrEL §ARMIENTO ESCOBAR

I.I T.! NIBERTO MADR"TD ZER.SN

JU§TO PA§TOR BR.E\fE MENA

MAR§A DE LA CRUZ ZELAYA FERNAN§EU

CARLO§ AGI.T§TIN CARRA§CO

HECTOR VIDAL CERRATO ZELAYA

MARCS TVAN CHAVEZ

]T.ilAF¡A CLEMEIUTINA DIAZ ROSALÉS

\fTCTOR MAIIüUEL CERRATO CRUZ
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MARTHA AMELIA E§PINAL MATUTE

]OSE GUMERCIFIDO PAT}ILLA ROMERO

ELVIA JOSEFII§A AMADSR MUÑOZ
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